

Communiqué de personnalités réunionnaises

Il est des moments dans l'Histoire d'un pays où notre conscience est convoquée lorsque l'essentiel est en jeu.

La Réunion a connu une histoire douloureuse marquée par les périodes successives de l'esclavage, de l'engagisme, du colonialisme.

A chaque fois, des femmes et des hommes de bonne volonté se sont dressés pour s'élever contre les injustices et rappeler les valeurs consubstantielles à ce qui fonde notre commune Humanité.

Dans notre histoire récente qui doit nous enseigner sur l'avenir, la loi du 19 mars 1946 a forgé l'abolition du régime colonial par la proclamation et la mise en œuvre progressive des idéaux de La République : Liberté, Egalité, Fraternité.

Au prix de bien de sacrifices et de luttes pour faire vivre dans la réalité, ces valeurs républicaines, nos ancêtres et les générations actuelles ont su bâtir à la Réunion une société originale où l'expression de la diversité culturelle et de la pluralité religieuse est garante du « vivre-ensemble ». C'est le socle commun sur lequel nous avons à bâtir notre avenir.

C'est pourquoi, acteurs engagés dans la société civile et culturelle, dans la diversité de nos sensibilités culturelles, philosophiques et religieuses, nous ressentons l'impérieuse nécessité de prendre la parole et d'appeler nos compatriotes à se mobiliser pour préserver et développer notre vivre-ensemble en paix, réunionnais et républicain, en n'oubliant pas que notre territoire fait partie de l'Indianocéanie et que nous sommes une région ultrapériphérique de l'Europe.

Toute idéologie, tout projet politique ou sociétal, toute tentative avouée ou inavouée de hiérarchiser les citoyens en fonction de leur couleur de peau, de leur origine ou de leur religion doivent être combattus et appelés à la plus grande vigilance et à un véritable discernement.

Par conséquent, nous appelons tous les citoyens à voter et à faire voter en leur âme et conscience.